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У Ч Е Б Н Ы Й  Г О Д  З А В Е Р Ш Е Н
Пройден еще один этап в 

системе марксистско - ленин
ского образования •— завершен 
1966.67'учебный год. Комму-' 
нисты, комсомольцы, беспар-| 
тийные изучили материал но
вых программ и учебных пла
нов второго года обучения. 
Этот учебный год был важ . 
ным для всех слушателей и ] 
пропагандистов. Но особенно : 
важным он был для слушате. j 
лей политшкол, которые из j 
начального звена переходят в 
среднее—в школы основ марк
сизма-ленинизма.

Как и в прошлом году, ито
ги учебного года подводились 
разными формами: собеседо
вания, теоретические конфе. 
ренции, зачеты и экзамены- 
Итоговые занятия способство
вали закреплению изученного 
материала слушателями, помо
гли им более глубоко осмыс
лить теоретические положения 
и умело применять их в прак. 
тике коммунистического строи, 
тельства и современного рево
люционного процесса.

С другой стороны, итоговые 
занятия являлись одной из 
форм контроля за политичес- 

* кой учебой коммунистов. Они 
отчитывались перед партийны
ми организациями о выполне
нии важнейшего требования 
Устава КПСС по повышению 
своего идейно-теоретического 
уровня. В этом учебном году 
большинство слушателей и 
пропагандистов работали на. 
пряженно и добросовестно.

При проведении собеседова
ний, зачетов и экзаменов на

все поставленные пропаганди
стами вопросы слушатели да
вали правильные, обстоятель
ные пояснения. Хорошие и 
прочные знания на итоговых 
занятиях были показаны слу
шателями школы основ марк. 
сизма-ленинизма Навашин- 
ской ММС (пропагандист Ев. 
докимов В. И.), начальной по
литшколы Монаковского кол
хоза (пропагандист Тренкунов 
П. Ф.), школы основ марксиз. 
ма-ленинизма СКВ судострои
тельного завода (пропаган
дист Фаддеев А. А.). С хоро
шими результатами закончили 
учебный год пропагандисты: 
Назаров М. С. (торг), Сама
рин А. А., Мурахтанов А. Г., 
(завод стройматериалов № 7), 
Беркович Я. П., Гусев Г. П., 
Лучинкин В.И., Борисов Н. Д. 
(судостроительный завод), 
Домнин Ю. К- (райисполком), 
Бухвалова М. А. (Тепловская 
средняя школа) и другие. В 
успешном завершении учебно
го года большая заслуга при* 
надлежит пропагандистам, ко
торые сумели поставить поли, 
тическую учебу в своих шко. 
лах на должный уровень, при. 
меняли разнообразные методы 
проведения занятий, использо
вали наглядность и техничес. 
кие средства, добивались са
мостоятельной работы слуша. 
телей.

На итоговых занятиях были 
вскрыты и существенные недо
статки в работе отдельных 
школ и семинаров. Некоторые 
слушатели из-за нерегулярного 
посещения занятий и плохой

самостоятельной работы не 
усвоили программный матери
ал. А в партийных организа. 
циях Степуринской (секретарь 
Кривенков Е. П .), Тешинской 
(секретарь Мазов Г. А.) ком. 
мунисты почти не посещали за 
нятия начальных политшкол.

Сейчас, после окончания 
учебного года, все партийные 
организации должны тщатель. 
но проанализировать резуль
таты учебного года, обобщить 
и закрепить положительный 
опыт, вскрыть причины имею, 
щихся недостатков и наметить 
меры по их устранению.

Завершение учебного года 
органически связано с подго
товкой к новому учебному го
ду. В летнее время и пропа
гандистам и слушателям необ. 
ходимо многое сделать. Про
пагандистам надо продолжать 
работу по повышению идейно, 
теоретического и методическо
го уровня.

Районный и областной коми
теты партии проведут с пропа. 
гандистами школ основ марк. 
сизма.ленинизма семинары и 
курсы по политэкономии, бу
дут проведены теоретические 
конференции, посвященные 50- 
летию Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Подготовка к новому учебному 
году в системе партийного 
образования должна сочетать
ся с мобилизацией трудящих, 
ся на достойную встречу 50- 
летия Советской власти.

П. НАУМОВ, 
зав. парткабинетом 

РК КПСС.

17 мая с. г. состоялось засе
дание второй сессии Навашин- 
ского районного Совета депу
татов трудящихся одиннадца
того созыва.

Сессия заслушала и обсу
дила доклад заведующего 
роно тов. Румянцева В. А. и 
содоклад председателя посто
янной комиссии по народному 
образованию тов. БайковойЗ.А. 
«О ходе подготовки школ к но
вому 1967.68 учебному году и 
организации летнего отдыха 
детей в районе».

Докладчик подробно осветил 
ход учебного процесса в шко
лах, о подготовке материаль
ной базы школ к новому учеб
ному году, о выполнении за
кона всеобщего обязательного 
обучения в районе. Приведены 
характерные примеры из опыта 
педагогической деятельности 
ряда учительских коллективов. 
Наряду с этим были отмечены 
недостатки в работе отдельных 
школ.

Содокладчик тов. Байкова 
3. А. остановилась на вопросе 
организации летнего отдыха 
детей в период летних кани
кул,—В предстоящем году,— 
говорит она,—школы и общест
венные организации разрабо
тали обширные мероприятия 
по организации летнего отды
ха школьникам. Задача руко
водителей школ, детского сек
тора Дворца культуры им. 
В. И. Ленина, депутатов сель
ских Советов состоит в том, 
чтобы выполнить намеченные 
планы.

В обсуждении доклада и 
содоклада приняли участие 
депутаты, руководители Сове
тов и школ.

Председатель городского 
Совета тов. Орлов И. В. рас
сказал о мерах, принимаемых 
по подготовке школьных зда
ний к новому учебному году и 
об организации летнего отдыха 
детей в городе.

Директор Тешинской школы 
тов. Авдошин А. Д. критикует 
торгующие и снабженческие 
организации за то, что они 
плохо торгуют и обеспечивают 
строительными материалами, а

Продолжаем разговор о пятидневке

ЭТО ВЫГОДНО ВСЕМ
Цех слюды считается лучшим, наиболее 

производительным цехом завода строймате
риалов № 7. Ежегодно слюдовики дают 
сверхплановой продукции на тысячи рублей. 
Цех всегда перевыполняет план. А как по
влияет на план предстоящий переход на ра
бочую неделю с двумя выходными? Анализ 
рабочего времени показывает — пятидневка 
выгодна предприятию.

•Как начинается рабочий день? Работница 
приходит в цех за пять-десять минут до на. 
чала смены, но работать начинает не сразу, 
а ведет подготовку к работе: наводит дело
вой порядок на рабочем месте, приготавли
вает сырье, в общем, делает массу посторон
них, но обязательных дел. А драгоценные 
минуты текут. По подсчетам специалистов ка
ждая работница теряет до двадцати минут 
рабочего времени на подготовку ежедневно 
В неделю, то есть за шесть смен, это соста

вляет час двадцать. Если же взять вместо 
шести пять смен (как и будет при пяти
дневке), то потери времени сокращаются в 
неделю на треть часа. И простая арифме
тика дает экономию рабочего времени за ме
сяц: 20 минут помножить на 4 недели будет 
1 час 20 минут.

Можете вы представить себе, ч-то значит 
для цеха слюды подобная экономия? Ведь 
в нем работает не один, а несколько сот че
ловек. По предварительным подсчетам пла
новиков за сэкономленное время слюдовики 
смогут дать сверхплановой валовой продук
ции больше чем на тысячу рублей. Это в ме
сяц. Как видите, цех получит от перехода 
на пятидневку большую выгоду за счег 
уменьшения непроизводительных затрат ра 
бочего времени. Общая производительность 
труда возрастет приблизительно на 0,8 
процента-.

Д ва выходных дня помогут разрешить мно
гие вопросы, связанные с домашним хозяйст
вом, останется больше свободного времени 
для других занятий.

М. Ж ИГУЛИНА, плановик.

это создает трудности в ре
монте школьных помещений. 
Он также говорит о том, что 
за выполнение закона о все
обуче должны бороться не -  
только руководители школ, но 
и сельские исполкомы. Безот. 
ветственно относятся к воспи
танию своих детей многие ро
дители.

Интересным было выступле
ние председателя Шилокшан- 
ского колхоза тов. Бобкова 
В. В. Он сообщил сессии, что 
колхоз ведет пристрой к су
ществующему зданию школы, 
выделяет денежные средства, 
продукты для организации пи
тания и туристических похо
дов. А чтобы обеспечить жиль
ем учителей, решили постро
ить двухквартирный дом. Н а
метили провести водопровод в 
дома колхозников, интеллиген
ции и в здание школы. Все 
эти работы думают осущест
вить к 50-летию Советской 
власти. Краткая, но деловая 
речь председателя встречена 
одобрительными аплодисмен
тами.

Директор Монаковской сред
ней школы тов. Обидовский 
Л. И. поделился опытом рабо
ты коллектива учителей и 
учащихся на пришкольном 
участке. Тов. Обидовский ста- 

'вит вопрос о целесообразно- 
'сти организации пионерского 
|лагеря на базе Монаковского 
интерната. Д ля этой цели сле
довало бы построить еще один 
жилой корпус.

В прениях выступили первый 
секретарь РК ВЛКСМ тов. 
Тюрин А. П., директор Ефа- 
новской школы тов. Трифонов 
Ю. С., директор вечерней шко
лы рабочей молодежи тов. 
Киев Л. И. и заместитель

!председателя райисполкома 
тов. Домнин Ю. К-

Сессия приняла соответству
ющее решение.

Вторым вопросом сессия 
рассмотрела и утвердила ме
роприятия по выполнению на
казов избирателей, данных 
кандидатам в депутаты район- 

'ного Совета депутатов трудя- 
' щихся.

Партийно - хозяйственный 
актив района

19 мая с. г. во Дворце культуры им. В. И. Ленина со
стоялось собрание партийно-хозяйственного актива.Участники 
актива обсудили вопр<эс о состоянии оборонно-массовой и 
спортивной работы в районе.

С докладом по этому вопросу выступил председатель 
исполкома районного Совета депутатов трудящихся тов. 
Самсонов М. П. В обсуждении доклада приняли участие 
председатель комитета ДОСААФ завода «Ока» тов. Герцо. 
вич Я. Л., председатель РК спортобщества тов. Швырлов 
А. Е., первый секретарь РК ВЛКСМ Тюрин А. П. и другие. 
Всего в прениях выступило 7 товарищей.

Партийно-хозяйственный актив принял постановление, 
направленное на улучшение оборонно-массовой и спортивной 
работы в районе.

Ш ерсть  —  государст ву
Колхозы нашего района приступили к массовой стрижке 

овец и продаже шерсти государству. Так, Ломовский колхоз 
продал 429 килограммов шерсти при годовом плане 330 кило
граммов. Выполнили годовой план-заказ по продаже этого вида 
животноводческой продукции Мамлёйский колхоз на 101 про
цент, Румасовский—на 100,6. Шилокшанский—на 130 процентов. 
Справились с выполнением полугодового плана по реализации 
шерсти Коробковский, Малышевский и Бобровский колхозы.

Продажа шерсти продолжается.
Н. ЧЕРНОВ, главный зоотехник управления.
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ЗАНЯТИЕ
15 мая в политшколе ос

нов марксизма-ленинизма, 
где пропагандистом т. Фад
деев А. А., состоялось ито
говое занятие. Слушатели 
школы изучали курс «Исто
рии КПСС» второго года 
обучения. Они собрались, 
чтобы подвести итоги учеб
ного года-

На первый вопрос «X 
съезд РКП (б) и его значе
ние, сущность новой эко
номической политики» отве
чает А. И. Щукин.

Доходчиво, в доступной 
форме он рассказал о сущ
ности новой экономической 
политики и о причинах, 
приведших к возникнове
нию этой политики.

На второй вопрос— обра
зование Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик—изъявил желание отве
тить А. А. Дряхлов. Ответ 
дается содержательный.

Один за другим слово бе
рут тт. С. Ф. Хрулев, В. И. 
Корякин, Н. А. Макурин,
А. С- Шатров, А. А. Гуров, 
Г. Д. Корчин- Они расска
зывают о курсе партии на 
социалистическую индуст
риализацию страны и на 
коллективизацию сельско
го хозяйства, об успехах 
первых пятилеток, об орга
низации разгрома немецко- 
фашистских войск в Вели
кую Отечественную войну. 
Далее речь идет об измене
ниях в международной об
становке после второй ми
ровой войны, о борьбе 
КПСС за сплочение комму
нистических и рабочих 
партий на основе принци
пов марксизма-ленинизма,
об основных задачах ново
го пятилетнего плана и 
возрастании руководящей 
роли партии в коммунисти
ческом строительстве.

Чувствуется, что слушате
ли добросовестно подгото
вились к итоговым заняти
ям, они отлично отвечали 
на все поставленные вопро
сы. Итоговое занятие про
шло живо, интересно.

Вместе с тем хотелось бы 
остановиться и на некото
рых недостатках. Так, дис. 
петчер завода Н. М- Звар- 
цев. работники заводоупра
вления И. И. Колпаков, И.С- 
Сосунов занятия посещали 
очень редко и на итоговое 
не явились.'Некоторые слу
шатели занятия почти не 
посещали из-за постоянных 
командировок.

Партийному комитету 
завода в дальнейшем следу
ет более серьезно отнестись 
к комплектованию школ 
сети политпросвещения и. 
подбирать в кружки слуша
телей с учетом возрастного 
и образовательного уровня.

Слушатели нашего полит
кружка изъявили желание в 
новом учебном году продол, 
жить изучение основ марк
сизма-ленинизма.

М. ГУНДОРОВ.

В школе основ марксизма-ленинизма, которой руководил 
заместитель главного конструктора тов. Хаджинов В. К., за 
нималось 29 человек. В основном—это мастерский состав це
хов СК-2 и СК-3.

В нынешнем учебном году здесь были пройдены основные 
темы, касающиеся образования, становления и развития Со
ветской власти. Пропагандист сумел избрать такую форму 
занятий, когда потребовалась творческая подготовка каждого 
из слушателей.

Итоговые занятия показали, что материал усвоен хорошо- 
Слушатели не только отвечали на тот или иной вопрос, но 
старались осветить исторические факты на примерах развития 
родного завода. Так было при разборе тем: «Победа и упро
чение социализма в стране», «Партия в годы Великой Оте
чественной войны», «Партия в период строительства социа
лизма» и других.

В течение учебного года и .на итоговом занятии хорошие 
знания материала показали А. Ф. Чарышнов, энергетик це
ха СК-2, Б.В. Обрязчиков, мастер цеха СК-3, Г. А. Симонов, 
зам. начальника цеха СК-3, Н. М. Сидоренко, зам. начальни
ка цеха СК-2. Особо следует отметить отличное знание мате
риала мастером цеха СК-3 И.Д. Лялиным. Постоянно и твор
чески готовясь к занятиям, тов. Лялин не пропустил ни од
ного из них. Для него слова Устава КПСС о постоянном со
вершенствовании знаний коммунистами не пустая фраза.

Итак, учебный год в школе пропагандиста тов. 
Хаджинова В. К- завершен. 22 слушателя окончили его успе
шно. Впереди большие трудовые задачи, решить которые по
может овладение марксистско-ленинским учением.

Л. ШЕРИХОВА, член методического 
совета парткома.

Глубокие знания
Итоговые занятия в школах партийного 

просвещения—это и своеобразный отчет слу
шателей за два года, и закрепление полу
ченных знаний. Такая цель в партийных ор
ганизациях большинства отделений совхоза 
«Кулебакский» в основном была достигнута.

Деловая обстановка царила на занятии в 
Натальинском отделении совхоза. Чувство
валось, что для слушателей школы это был 
особенный день. Они немало готовились к 
тому, чтобы успешно сдать зачеты по изуча
емым темам. Пропагандист тов. Баландин 
выбрал из большого количества изученных 
материалов наиболее важные, узловые. По 
ним и проходило собеседование. Один из 
слушателей начинал отвечать на поставлен
ный вопрос, другие дополняли его.

Очень отрадно, что слушатели школы 
механизаторы, полеводы, животноводы--не 
просто вскрывали теоретические положения, 
но в большинстве случаев подчеркивали зна
чение важнейших событий в истории партии 
для судеб страны, для мирового коммунисти
ческого движения, связывали их с современ
ностью.

Организованно прошли итоговые занятия 
в Роговском, Валтовском, Саваслейской от
делениях совхоза. Всего закончило учебу в 
сети партийного просвещения в двухгодичной 
начальной школе 68 человек. 23 работника 
совхоза занимается заочно в институтах и 
техникумах, изучают марксистско-ленин
скую теорию самостоятельно. Учебный год 
в шкОлах партийного просвещения проходил 
в обстановке политических и хозяйственных 
задач, он помог многим коммунистам глуб
же осмыслить теоретические положения и 
умело применять их на практике.

Так, в первичной партийной организации 
Натальинского отделения коммунист тов. 
Сергеев В. М., работая бригадиром трактор
ной бригады, в результате добросовестного 
отношения к партучебе и полученных им 
знаний добился положительных результатов 
в практической работе на вверенном ему 

•участке. Под его руководством своевременно 
отремонтирован весь тракторный парк и 
прицепной инвентарь. Все полевые работы 
эта бригада проводит своевременно и доб
рокачественно.

Хорошо справляется со своими обязанное, 
тями коммунист этой бригады тов. Жирнов 
В. А. Работая на тракторе «ДТ-54», он 
только за зимний период вывез грубых кор
мов дли общественного животноводства бо
лее 100 тонн, своевременно подготовил трак
тор к весенне-полевым работам и сейчас пе
ревыполняет нормы выработки. Коммунист 
тов. Загребин С. М., работая шофером, в 
зимний период активно участвовал в пере
возке различных грузов, уложился в норму 
по расходу запасных частей на тысячу кило
метров пробега.

Партийная организация этого отделения 
совхоза в результате правильной постанов
ки работы добилась положительных резуль
татов в хозяйственной деятельности. Ежесу
точный надой молока по сравнению с про
шлым годом в целом по ферме увеличился 
на 300 килограммов, а продажа его госу
дарству—на 400 килограммов. Все это по 
зволило выполнить и перевыполнить квар
тальные планы продажи сельскохозяйствен
ной продукции государству.

Коммунист Роговской партийной партор
ганизации той. Аристов является примером 
всего коллектива. На закрепленном тракто
ре он в зимний период занимался подвозкой 
грубых и сочных кормов на фермы. Им вы
везено более 120 тонн сена,в результате фер
ма хорошо справилась с зимовкой скота, 
увеличила надой молока, не допустила па
дежа скота-

Большую заботу по перевозке органичес
ких удобрений на поля проявил коммунист 
тов. Филиппов В. М. Работая трактористом 
на тракторе «Беларусь», он вывез за зимний 
период более 300 тонн торфа, обеспечивал 
животноводство своевременной подвозкой 
грубых кормов. Хорошо справляется он и с 
весенне-полевыми работами. На посадке кар
тофеля им ежедневно перевыполняется смен
ная норма выработки, вместо 4 гектаров за 
смену он сажает по 5-6 гектаров. Тов. Фи. 
липпов В. М. является звеньевым по возде
лыванию пропашных культур Валтовского 
отделения.

С. ШАШАЕВ, секретарь 
парткома совхоза «Кулебакский».

При высокой активности
Два года слушатели полит

школы: в: судомонтажном цехе 
завода «Ока» изучали марк
систско-ленинскую теорию. 
Большинство из них относились 
к учебе серьезно, вдумчиво, с 
интересом. Систематически го
товились к собеседованиям, 
составляли конспекты, читали 
необходимую литературу. Это 
не прошло бесследно, К итого

вым занятиям они пришли, хо
рошо усвоив материал.

Все слушатели подчеркивали 
значение важнейших событий в 
,истории партии. Так было, ког. 
да речь шла о создании в Рос
сии на II съезде РСДРП партии 
нового типа, о Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции, ленинском плане 

Iстроительства коммунизма и

других важнейших вопросах. 
Полные, аргументированные 
ответы были у И. А. Шрамко, 
Ф. Я. Миронова, Ф. М. Ш уль. 
пина, В. В. Максимова, Е. По
тапова.

Всего в школе за год проведе 
но 15 занятий. На них прочита
но семь лекций.

I А. ДЕМ ИН,
пропагандист.

ПО
УЗЛОВЫМ 

ВОПРОСАМ
' Программа начальной 
политшколы дает слушате
лям возможность довольно 
глубоко изучить биографию
В. И. Ленина, получить ос
новы политических знаний, 
обсудить важнейшие теку
щие решения и документы 
партии.

Во время»изложения но
вого материала стараюсь 
приводить ф а к т ы  из 
жизни колхоза, конечно, 
там, где это необходимо. 
Кроме того, * практикую 
практические задания слу. 
шателям по определенным 
вопросам. Темы, изучаемые 
в текущем учебном году, 
дают возможность самой 
широкой, тесной связи их 
с практикой нашей работы.

Например, по теме«50-ле- 
тию Великого Октября— до
стойную встречу» некото
рым слушателям были да
ны задания подобрать 
интересные факты, цифры, 
характеризующие измене
ния, происшедшие за годы 
Советской власти. Конечно, 
давая слушателям практи. 
ческие задания, я стараюсь 
назвать им источники, где 
они могут почерпнуть те 
или иные сведения.

Недавно в политшколе 
проведено итоговое занятие. 
Полностью закончена прог
рамма второго года обуче
ния. В школе занималось 
33 человека. Д ля большин
ства слушателей два года 
учебы не прошли даром. 
Они получили достаточно 
широкие знания, расширили 
свой политический круго
зор.

В результате представи
лась возможность коммуни
ста В. С. Ганина, который 
работал рядовым трактори
стом, выдвинуть на долж
ность бригадира тракторной 
бригады. Доярка М. Т .З у 
ева сейчас работает брига
диром комплексной брига
ды. Рядовой колхозник воз
главляет полеводческую 
бригаду.

А. АРХАНГЕЛЬСКИЙ, 
пропагандист.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Специалист советует С Е М Е Н О В О Д С Т В О
Л У ГО П А С ТБИ Щ Н Ы Х  Т Р А В

В нашем районе ведутся 
очень большие работы по ос. 
воению закустаренных зе
мель. Уже за два последних 
года сдано в эксплуатацию 
1380 гектаров, и с каждым 
годом объем работ будет 
увеличиваться. Но эти земли 
очень плохо используются, 
иногда опять зарастают кус
тарником. Д ля того, чтобы 
они давали отдачу, нужно 
проводить залужение. Н ас. 
тало время вплотную за. 
няться выращиванием се
мян лугопастбищных трав.

В отличие от клевера зла
ковые травы высевают бес- 
покровно, то есть в чистом 
виде. Травы при широкоряд
ном посеве дают хороший 
урожай в течение четырех 
лет, особенно на второй и 
третий год.

Посев трав лучше прово
дить в середине июня 

к(10—20). В этом случае они 
хорошо разовьются и в зи
мовку пойдут окрепшими. 
Почву перед посевом следу
ет хорошо разделать, для 
чего требуется не менее двух 
—трех культиваций, и за 
править ее минеральными 
удобрениями: аммиачной се
литрой, сульфат—аммони
ем 2—3 центнера, суперфос
фатом 2—2,5 центнера и ка
лийной солью 1,5—2центне-

У Сергея Григорьевича Штур. 
цева своеобразный почерк в ра. 
боте. И я бы сказала красивый. 
Там, где механизатор провел се
ялку, появились ровные всходы 
гороха, овса, пшеницы. Даже 
придирчивый глаз агронома Т.И. 
Домниной не находит «огрехов» 
на полях.

В настоящее время Сергей 
Григорьевич садит картофель.Он 
умело ведет агрегат. Рядки по. 
лучаются ровные. Густота по. 
садки нормальная. На каждом 
гектаре наверняка вырастет 40. 
45 кустов. Одновременно с клуб
нями рассеиваются минеральные 
удобрения.

Хорошее , качество полевых 
работ—главное в работе трак
ториста. Сергей Григорьевич 
понимает, что получить стопудо
вый урожай зерновых и по 180 
центнеров картофеля с гектара 
можно лишь в том случае, ког
да будет применен весь комплекс 
агротехнических мероприятий. 
Только правильная агротехника 
создает гарантию высокому уро
жаю.

В. АРХИПОВА, 
кладовщик Угольновского 

колхоза.
На снимке: С. Г. Штурцев ос. 

матривает картофелепосадочную 
машину

Фото И. ЕВДОКИМОВА.

Ра на гектар. Перед посевом 
поле нужно прикатать, же
лательно кольчатыми катка
ми. Посев следует проводить 
широкорядно с междурядь
ями в 45 сантиметров.

Для посева лучше ис
пользовать овощные сеялки 
и свекловичные, но можно 
и зерновые.

Некоторые травы,как лисо
хвост и мятлик, плохо вы
севается, поэтому их. нужно 
смешивать с просеянным 
шлаком или гранулирован
ным суперфосфатом.

Глубина заделки семян 
следующая. Тимофеевку, 
лисохвост, мятлик луговой 
высевают на глубину двух 
сантиметров, овсяницу, 
ежу сборную, костер безос
тый—не более трех санти. 
метров.

Норма высева при широ
корядном способе на один 
гектар такова: ежи сборной 
8, овсяницы луговой—7,мят
лика—4, тимофеевки—5, ли
сохвоста—4, полевицы бе

лой—5 килограммов. При 
сплошном способе сева ти
мофеевки берется 8, овся. 
ницы—15, костра— 10, лисо
хвоста—12, ежи сборной- 
14, мятлика—9 и полевицы 
белой 8 килограммов на 
гектар.

В сухую погоду после по
сева следует проводить 
прикатывание тяжелыми 
катками в агрегате с сетча
тыми боронами.

Обязательным агроприе. 
мом является применение 
гербицидов. До появления 
всходов нужно провести 
первое опрыскивание посе
вов. Наилучший эффект да
ет смесь гербицидов: один 
килограмм натриевой соли, 
2,4 Д  и полкилограмма ам
миачной соли, растворенной 
в 400 литрах воды. Это 
норма на гектар. Вторую об
работку нужно провести по 
всходам после кущения. 
Двухкратная обработка из
бавляет травы от сорняков 
до двух лет.

В течение лета нужно 
провести не менее трех рых
лений междурядий. Осенью 
перед последним рыхлением 
травы следует подкормить 
из расчета двух центнеров 
суперфосфата и 1,5 центне
ра калийной соли на гектар. 
Весной необходимо дать 
обильную подкормку азо
том, внести 3,5 центнера ту
ков на гектар и провести 
глубокое рыхление между- 
ряДий.

Уборку трав нужно прово
дить во второй половине 
июля. Опоздание на 1-2 дня 
ведет к потере урожая. Се. 
мена убираются прямым 
комбайнированием на высо. 
ком срезе. Облиственная 
стерня убирается на сено. 
Вот и вся агротехника воз
делывания семян лугопаст
бищных трав- Ее-то и сле
дует применять в хозяйст
вах нашего района.

А. КУЗОВИХИН, 
главный агроном 

управления.

Херсонская область. Мощны
ми землеройными механизмами 
вооружены строители ороситель
ных систем на юге Украины.

Нынешней весной машинным 
парк треста „Укрводстрой" по
полнился еще несколькими но
винками. Одна из них—траншей
ный роторный экскаватор—ЭТР- 
122. Он предназначен для рытья 
каналов глубиной до 0,8 метра, 
за смену способен пройти два ки
лометра.

На снимке: ЭТР-122 проклады
вает канал в совхозе „Заря ком
мунизма" Скадовского района. 

Фото Р. Андреева.
Фотохроника ТАСС,.

СТРОЙКА, КОЛЛЕКТИВ, ДИСЦИПЛИНА

Еще далеко до заводского 
гудка. Но бригадир бригады 
каменщиков Иван Максимович 
Кутаев уже на перекрытии 64- 
квартирного дома. Загорелое 
лицо его хмурится, бригадир 
явно чем-то недоволен.

—Как дела, бригадир?— 
спрашиваю я.

—Неважные дела, — отвеча
ет Иван Максимович, — ведь 
сколько раз было говорено: не

ство молодых. Но именно с мо
лодыми и приходится очень 
трудно.

' Есть два -Николая—Макаров 
и Ковшиков. Парни еще ходят 
в допризывниках, молодые, 
должны быть полными задора 

[ —но—увы! О них этого нельзя 
( сказать, часто прогуливают, 
1 уходят в рабочее время с объ
екта, пользуясь близостью пив
ных точек и бесконтроль-

Кто поможет 
бригадиру?

оставляйте раствор в ящиках. 
Сейчас придет свежий, ящики 
не готовы,получится задержка.

Он начинает сам чистить 
ящики, оббивает кувалдой 
схватившийся за ночь раствор.

Факт, кажется, незначитель
ный: ушла вторая смена, не
досмотрел кто-то из рабочих— 
раствор остался, засох. Но 
Иван Максимович видит в этом 
не мелкую случайность.

—Вот смотрите, мы между 
плитами перекрытия делаем 
скрутки из проволоки. Нам 
сейчас ставить перегородки, а 
скрутки не готовы, хотя об 
этом было сказано товарищам 
из второй смены, дано указа
ние подготовить проволоку. 
Время у них было, но ушли, 
не сделали.

Бригадир говорит, я слушаю 
и̂ думаю: с дисциплиной дела 
в бригаде неважные.

«Вот, например, Лунькова' 
Валентина, молодая женщина, 
здоровая, но работать по-нас
тоящему не хочет. Возьмет и 
уйдет в магазин, никому ниче
го не скажет. Или надумает в 
больницу сходить — незаметно 
улизнет, не отпросится ни у 
мастера, ни у прораба».

Из тех, кто работает в 
бригаде у Кутаева,— большин-

ностью со стороны прораба 
Вилкова А. П.

Иван Максимович не раз 
предлагал Александру Павло
вичу провести общее бригад- 

t ное собрание, поговорить с на
рушителями, поговорить от- 

’ крыто, по-рабочему. Но поче- 
! му-то тов. Вилков смотрит на 
( это предложение сквозь паль
цы. А ведь он коммунист.про. 
раб, руководитель стройки, да 
к тому же председатель цех
кома. Казалось бы, ему и кар. 
ты в руки, а нет. Другие воп
росы его, видно, интересуют, 
но дело воспитания молодых 
рабочих разве это второсте
пенный вопрос?

—Учить надо, и у меня в 
бригаде есть у кого поучиться.

Он называет лучших строи- 
| телей: Нюру Прокофьеву, ра
ботающую уже не первый год 
каменщиком 3 разряда, Пите- 
рову Фаю, Мохова Николая, 
подсобницу Александрову Ни
ну, добросовестно относящих
ся к заданиям. Эти люди по- 
настоящему любят свою про
фессию, следят, чтобы их ра
бота была хорошего качества. 
Но, к сожалению, дела в 
бригаде идут неудовлетвори
тельно. И дело не только в 
кадрах.

| —Мы ложим плиты пере, 
крытия, не всегда соблюдая 
технологические правила. Вме. 
сто плит шириной в 80 и 100 

1 сантиметров приходится ис- 
I пользовать другие, шириной 
1 в 120 сантиметров. При такой 
замене приходится часть плит 
отрубать, делать их уже. Тут 

1 уж не оТ нас зависит, а от 
тех, кто занимается комплекта
цией материалов и их снабже
нием.

Случаются простои из-за 
раствора, иной раз ожидаем 
его до девяти часов, часто 
бывает, стоим из-за крана: то 
пути просядут, то провода пе
регорят.

Обрисованное бригадиром 
положение не может радовать- 

1 Напрашивается вопрос: а как 
относится партийная органи- 

' зация ОКСа к делам строите
лей? Как дисциплина в этой 
и других бригадах? На этот 
вопрос Иван Максимович гово
рит:

—Чаще всех навещает нас 
представитель из технадзора, 
из партийных же руководите
лей редко кого увидишь.

К этому, однако, .нужно до
бавить, что Иван Максимович 
здесь не совсем прав. Дело в 
том, что в апреле на своем 
собрании коммунисты ОКСа 
как раз поднимали вопрос о 
трудовой дисциплине на произ
водстве. И не вина его, Ку
таева, беспартийного, что он 
не знал об этом. Винить нуж

но коммунистов, проголосовав
ших за принятое на собрании 
решение крепить и поднимать 
дисциплину, к сожалению, 
только проголосовавших и, ви
димо, забывших о принятом 
решении. А на участке, о ко
тором идет речь, есть комму, 
нисты — сварщик Солодовни
ков С. С., бригадир плотников 
Клочков К. С., штукатур Пи. 
чужкин Ф- Д- и упомянутый 
выше прораб Вилков А. П.

Приближается День строи
теля. Он нынче особенный —в 
юбилейном году. Будут подво
диться итоги социалистическо
го соревнования. Но что это 
будут за итоги, с какими ре
зультатами придут строители к 
своему празднику, если сей
час положение сложилось не 
совсем благополучное?

Иван Максимович, думая 
над этим, хмурится:

—Трудно быть бригадиром.
Да, нелегко. Трудно потому, 

что Иван Максимович из тех, 
кто не может оставаться рав
нодушным, когда видит непо
ладки на рабочем месте. Эти 
неполадки его беспокоят, вол
нуют, заставляют приходить 
раньше всех на стройку, ухо
дить позже всех. Но когда че
ловек не чувствует поддержки 
со стороны старших (по поло
жению и должности) — ему 
вдвойне бывает тяжело. Не
ужели так будет всегда?!

Б. АЛЕКСАНДРОВ

Идет сверхплановый кирпич
71 тысячу штук кирпича сверх плана дала в первой половине 

месяца смена прессовщиц В. С. Смолкова при задании 770 тысяч. 
Неплохо поработал и коллектив смены 10.П. Чигурова, соревную
щийся со сменой B.C. Смолкова. Их сверхплановое перевыполне
ние составило 21 тысячу штук.

Лучшим звеном из смены B.C. Смолкова стали коллективы 
М.Д. Груниной, который выполнил сменное задание на 120 про
центов, Н.Г1. Оноховой—на 108 процентов и А. И. Пережигиной— 
на 105 процентов. Только за одну смену 16 мая эти бригады сда
ли сверх задания 6 тысяч штук кирпича. .

JD, L JbM briU r).
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На темы морали

Была семья. И вот ее не ста. 
ло. Любящий когда-то муж— 
вообще-то был ли он таким?!— 
некто Паутов Борис Михайло
вич—тому причиной. Домой он 
начал приходить после любве
обильных лобзаний с «зеленым 
змием». И жена не моги тогда 
ему противоречить. Знай себе 
шумит, как заяц во хмелю: 

—Кто здесь хозяин? Молчат, 
понятное дело, домочадцы. И 
тут. за них отвечает сам же рас
ходившийся домостроевец:

—Я хозяин!—и бьет себя в уз- 
'кую грудь кулаком.

Долго ли, коротко ли измы
вался деспот—супруг над своей 
некогда милой женушкой? Уз
нать точно трудно, но то, что 
двоих детей нажили себе, это 
факт. Казалось бы, живи и ра
дуйся. Так нет же. Опять не до
вольствуется он жизнью пода
ренным счастьем. П о-преж не
му куролесит буйный родитель.

Неужели не ведала о его
■ злоключениях и дебошах проф
союзная организация цеха 
СК-4 судостроительного заво
да, где работает Паутов? Не
ужели не могла поставить его 
на правильный путь? Как сви^ 
детельствует действитель
ность, нет.

Результат, прямо скажем, по 
лучился неутешительный, пла
чевный. Дело дошло до распа
да семьи. Хуже того, до разде
ла детей. Старший Саша остал
ся с матерью, младший Вова— 
с отцом. И вот тут—то возника
ет новая непристойная, нетер
пимая история. Паутова еще

Лишенный имени отца
сильнее опутал «зеленый змий». 
Д ля воспитания сына у него не 
хватало времени. Опустивший
ся отец продолжал устраивать 
пьяные оргии в доме по улице 
Барбашина, 19, издевался над 
семидесятидвухлетней 1 ма
терью, разбивал посуду.

Милиция принимала необхо
димые меры. Но не внимал 
здравым уговорам и наказани
ям потерявший моральный 
облик гражданин, именовав
ший себя членом нашего совет
ского общества и, что самое не
законное и ничем не оправдан
ное, отцом.

—Вовка^— кричит он,—кто я 
тебе? Отец? Али не отец?

И сам же отвечает, не обра
щая, что сын—дошкольник с 
отвращением смотрит на испи
тую с посоловелыми глазами 
физиономию:

—Да, отец! И что хочу для те
бя, то и сделаю.Понял? Хочешь 
быть свободным человеком? 
Так будь им. Я разрешаю.

И что же вы думаете. По- 
своему, причем очень прев
ратно, понял мальчуган нас
тавления «предка», как он по
рой называл своего папашу в 
кругу уличных подростков, го
воря:
—Нынче можно идо полуночи 
домой не ходить. Видите, мой 
предок опять налимонился. Ай, 
да отсюда!

Не так уж, казалось, обидное 
слово «айда». Все мы его ког
да—то вставляли в не столь

еще богатый лексикон—возраст 
j давал себя знать. Но беда—те- 
лерь, правда, предотвращен, 
ная, пусть даже (что делать?!) 
крайними мерами—в том, что 
для него, Вовы, оно чуть не яви. 

[лось роковым. Мальчик редко 
посещал школу, дома уроки не 

;учил Финал - второгодничество 
в третьем классе . А ведь ему 
уже двенадцать лет. Укорени
лись вещи й пострашнее. Вов
ка в течение двух лет курил. 
Кто-то—не «опекун» ли?!— 
приобщал его к спиртным на
питкам. Замечались за ним и 
мелкие кражи.

Могло ли быть такое при 
настоящем отце? Нет, не мог
ло! И чего для этого недостава
ло. Многого, а, пожалуй, и не 
совсем многого. Отцовского 
долга, во-первых, отцовской 
ласки, во-вторых. Будь Паутов 
порядочным семьянином, как 
большинство мужчин нашего 
города, возвращался бы домой 
с работы вовремя, пусть уста
лым, но с доброй улыбкой на 

I лице и дарил бы ее жене и де- 
! тям. А как был бы благодарен 
тот же его Вовка, если бы он 
интересовался его учебой, увле

чениями?! Что может быть при- 
I ятнее видеть, как отец с сыном 
, «колдуют», скажем, над мо
делью теплохода, катера. Но не 
познал этих радостей Вовка. 
Рано, ох как рано грубели его

I чувства к прекрасному. Как 
! можно простить такое?! Что, 
кроме негодования и отвраще-

j ння, больше того, общественно
го презрения, может вызвать 
поведение, образ жизни Пауто
ва—старшего? Имел Ли он пра
во калечить детскую душу?

—Нет и нет!—Так решили в 
восьмилетней школе №3, где 
учился Вова, в районном отде
ле народного образования и 
детской комнате милиции. Они 
многое делали, чтобы уберечь 
ребенка—именно еще ребенка! 
—от непоправимых поступков. 
И не найдя, как ни обидно, ино
го выхода, обратились в нар
суд:

—Просим лишить Паутова 
Бориса Михайловича родитель 
ских прав.

Их ходатайство удовлетворе
но. Сейчас Вова в детдоме. Его 
окружают чуткце, заботливые 
воспитатели, учителя. Они заме

нят ему самых близких людей, 
какими должны были быть 
отец и мать. Верим, что нз не 
успевшего окончательно испор
титься мальчика вырастет дос
тойный гражданин страны Со
ветов.

Беспокоит нас другое. Суме
ет ли все-таки коллектив цеха 
СК—4 исправить свою ошибку? 
Сделает ли правильный вывод 
из рассказанной нами истории? 
Найдет ли средства—не мате
риальные, конечно,их как мож
но меньше нужно оставлять 
горькому пропойце—для воспи
тания рабочего Паутова, ли
шенного гордого и благородно
го имени: «Отец!?» Что может 
быть трагичнее и горше для 
человека, если он еще человек?

А. ЗВЕРЕВ,
В. НОВИКОВ

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ- В па
мять о павших в битве на Курской дуге 
установлены десятки памятников. Н е
давно в центре села Вознесеновки уста
новлен ещ е один монумент— в честь ге- 
роев-танкистов 27-й гвардейской танко
вой бригады, бойцы которой участвова
ли в разгроме немецко-фашистских 
войск и пали в боях за освобождение 
Шебекинского района.

Памятник построен на средства кол
хоза «Красный Октябрь» и трудящихся  
района- 

На снимке: у  памятника- 
Фото О. С И ЗО В А .

Фотохроника ТАСС-

Об эксплуатации печки-прачки
В редакцию газеты «При- 

окская правда» поступило 
письмо от жителей города 
Навашина Соколовой, Три
фоновой, Ивановой, в кото
ром они просят разъяснить, 
как пользоваться печКой- 
прачкой.

«Мы живем в большом 
деревянном доме, — пишут 
они,—Кругом сараи, полен
ницы дров. И тем не менее 
с наступлением весны и: до 
поздней осени некоторые 
жители дома- топят во дво
ре печки. Не угрожает ли 
это пожаром?»

Редакция газеты обрати
лась к старшему инспекто
ру госпожнадзора Нава- 
шинского РОМа тов. Ж ба-

нову с просьбой прокоммен
тировать о правилах экс
плуатации печки-прачки. 
Вот что он ответил:

С целью облегчения тру
да по стирке белья промы
шленностью выпускаются 
простые, экономичные и 
удобные в обращении печ- 
ки.прачки, в которые вмон
тирован эмалированный 
бак. При правильной экс
плуатации она совершенно 
безопасна. Но если разж и
гать печку во дворе, сенях, 
коридоре или на улице 
вблизи строений, то, безус
ловно, может возникнуть 
пожар с нанесением гро
мадных материальных 
ущербов. Так печки.прачки

эксплуатировать нельзя.
Где же устанавливать 

печку и как ее эксплуатиро
вать? Правила ее эксплуа
тации одинаково с правила
ми русского самовара, 
то есть устанавливать печ. 
ку надо в помещениях с от
водом горячих газов в ды
мовые каналы, которые, как 
правило, бывают у кухон
ных плит и русских печей- 
Некоторые граждане, чтобы 
избавиться от паров, уста
навливают ее в бане с отво. 
дом горячих газов в трубу 
обогревательной печи. Во 
всех случаях перед топкой 
печки-прачки должен быть 
прибит предтопочный лист 
размером 50x70 см.

КАЛЕНДАРЬ 

Б О Л Е Л Ь Щ И К А
Начались игры очередного чемпионата области по фут?' 

болу. Вчера состоялся первый матч. Впереди два круга упор
ной борьбы, тридцать три календарных матча (не считая 
вчерашнего).

В первом круге нашей команде предстоит еще восемь 
встреч провести на своем поле.

Предлагаем читателям календарь игр Навашинского «Тру
да» в первом круге.

27 мая Дзержинск— Навашино 
3, июня Навашино—Тумботино
10 июня Балахна—Навашино *
17 июня Навашино—«Локомотив» Г.
20 июня Выкса—Навашино
24 июня Навашино—Арзамас
27 июня Навашино—«Динамо» Г 
1 июля Горький—Навашино
4 июля Навашино—Кулебаки
8 июля Горький—Навашино
11 июля Навашино—Бор £  
15 июля Богородск—Навашино
18 июля Навашино—Ворсма 

22 июля Павлово—Навашино
25 июля Навашино—Кстово 
29 июля Заволжье—Навашино
Игры проводятся на полях команд,.указанных первыми.
В связи с переходом многих городов области на пяти

дневную рабочую неделю дни матчей перенесены на вторники 
и субботы. Ю. ДИВЕЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
21 МАЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—«Будильник». 10.30 — Гимнас
тика для всех. 11.00—Для вой. 
нов Советской Армии и Флота. 
«Награды Родины». 11.30 — «По 
залам Музея изобразительных 
искусств им. А. С. Пушкина». 
Огюст Ренуар. 12.00—Для школь
ников. «Делай с нами,делай, как 
мы...». Передача из ГДР. 13.00— 
Для школьников. «Операция Си. 
риус-2». 13.30—Для юношества. 
«Лукоморье». Литературный аль. 
манах. 14.20 — «Это интересно 
всем» (Таллин). 15.00-^Рассказ о 
народном театре Дворца куль
туры Нижнего Тагила. (Сверд. 
ловск). 15.30—«Музыкальный ки
оск». 15.55—«Дружба». Совмест
ный советско.чехословацкий те
лежурнал. 16.25 — «Эстрада_67». 
17.20—«Пеленгатор». Телевизи
онный сатирический сборник. 
17.45—Концерт. Передача из 
Польши. 18.20—Альманах. «Поэ
зия». 19.00—Первенство Европы 
по классической борьбе.(Минск). 
20.30—«Путешественник с бага.

жом». Художественный фильм. 
22.00 —В эфире — «Молодость». 
«Горизонт».

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

НАВАШИНСКИЙ 
РЕМСТРОИУЧАСТОК 
принимает заказы от на. 

селения на текущий и капи
тальный ремонт домов и 
квартир, принимает заказы 
на изготовление оконных 
рам, дверей и дверных ко
робок.

Обращаться по адресу: 
г. Навашино, ул. Ш ко л ь .: 
ная, дом № 9, ремстрой. 
участок.
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